
Frau Rudorf:  

Ist bei der Planung der Sanierung der GGS Merl auch die vertikale Fassaden- und 
horizontale Dachbegrünung bedacht worden? 

 
Antwort der Verwaltung:  
Der Schwerpunkt bei der Neukonzeptionierung der GGS Merl lag bei der 

Sanierung des Gebäudes auf der Berücksichtigung aktueller energetischer 
Gesichtspunkte. Zudem kann die Statik bei den Bestandsgebäuden die 

Zusatzlast, die eine Dachbegrünung mit sich bringt, nicht immer aufnehmen. 
Eine Dach- oder Fassadenbegrünung wurde deshalb bei diesem Projekt nicht 
priorisiert. Selbstverständlich wurde bei der Fassadenverkleidung auf eine hohe 

Wärmedämmfähigkeit geachtet. 
 

Frau Rudorf:  
Wird bei den zukünftigen Sanierungsprojekten der anderen Schulen eine 
entsprechende Fassaden- und Dachbegrünung bereits in der Planungsphase 

berücksichtigt? 
 

Antwort der Verwaltung: 
In der Regel wird in der Planungsphase mit Blick auf energetische Gesichtspunkte 

und die Wirtschaftlichkeit des Gesamtprojektes eine Dachbegrünung 
berücksichtigt. Aktuell wird an einem Klimaschutzkonzept gearbeitet, in dem im 
Rahmen des nachhaltigen Bauens (Wiederverwertung und Recyceln von Bau- und 

Wertstoffen) auch der Punkt Dach- und Fassadenbegrünung aufgeführt ist.  
 

Es wurden keine weiteren Fragen durch Einwohner gestellt.  
 


